

**Zeitschrift:** Journal suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 77 (1980)  
**Heft:** 1-2

**Rubrik:** Commission d'élevage SAR

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Il est enfin intéressant de savoir qu'avec de tels instruments, notre abeille est capable de s'envoler à la verticale, de faire du «sur place» et de se déplacer à environ 30 km/heure au rythme de 200 battements d'ailes à la seconde.

(A suivre.)

*M. Léchaire.*

---

## Commission d'élevage SAR

---

### ACTIVITÉ DE LA COMMISSION D'ÉLEVAGE ET DU GROUPEMENT DES MONITEURS-ÉLEVEURS DE LA SAR EN 1979

Au début de l'année, une réorganisation apicole en Suisse romande a été déterminée entre l'Office fédéral de l'agriculture, la Société romande d'apiculture et les Fédérations cantonales. Il est du ressort de la SAR de promouvoir et de coordonner la formation et le perfectionnement des apiculteurs en collaboration avec les fédérations. Les responsables des conférences, des cours de conseillers apicoles, des cours d'élevage de reines sont rémunérés aux mêmes conditions par la SAR ; cette dernière fait valoir son droit aux contributions fédérales et cantonales.

Au printemps la CE s'est réunie à Lausanne pour la préparation de l'année apicole, comportant en particulier :

- le cours de perfectionnement ;
- les cours cantonaux de formation et de pratique ;
- les cours de ME.

Le cours de perfectionnement suivi par l'ensemble des ME a eu lieu au mois de juillet à St-Maurice au rucher de M. Jacquemoud ME que nous remercions pour la mise à disposition de ses ruches et de son matériel. Les ME se sont ensuite rendus à la station de Tovassière, sise au-dessus de Morgins. Ils ont été reçus par le responsable M. Berthoud ME de Troistorrents ; il nous présenta les aménagements de cette station de valeur, équipée de ruches à mâles sélectionnés «lignée G 7», et bien fournie en ruchettes de fécondation. Nous remercions M. Berthoud de sa réception et celle faite au nom de la section de Monthey.

Durant toute cette journée, M. Schneider, chef technique de la CE n'a cessé de donner ses instructions aux ME sur l'élevage de reines et sur la sélection ; qu'il soit vivement remercié pour l'organisation du cours, pour sa disposition à rendre service à l'apiculture romande.

La participation de M. Dr Maquelin, représentant de l'Institut apicole du Liebefeld et collaborateur de M. Schneider, de M. Jutzi de la Division de l'agriculture à Berne, section de la formation professionnelle, de M. Delasoie, délégué de la Fédération valaisanne que nous remercions pour son geste très apprécié, de M. Fragnière, administrateur SAR, est pour nous un appui, un encouragement et nous leur adressons toute notre reconnaissance.

La CE s'est à nouveau réunie au début novembre pour faire le point sur les travaux de l'année écoulée. Les rapports d'activité des ME ont permis à M. Schneider de constater une augmentation des élevages en général et une bonne fréquentation des stations de fécondation de Suisse romande, dont voici des résultats :

Station	reines	
	montées	fécondées
Bonatchiesse	1600	87 %
Hongrin	1706	77 %
Vermeilley	783	84 %
Petit-Mont	206	77 %
Tovassièvre	292	82 %

Nous enregistrons d'autre part 140 envois d'échantillons chez M. Schneider pour le contrôle morphologique ; nous espérons qu'une quantité importante de ces colonies contrôlées pourront être testées sur la base des critères retenus : pureté, récolte, couvain, population, douceur et aspect. Cela nous permettra d'allonger la liste de nos lignées.

Un merci à tous les ME et ainsi qu'à tous les éleveurs de la SAR de bien vouloir promouvoir la sélection en utilisant pour leurs élevages un matériel de choix, en évitant toute demande d'importation étant donné l'énorme danger que présente la «varroase» qui nous guette non loin de nos frontières.

Nous souhaitons à tous les éleveurs, à tous les apiculteurs une bonne année 1980 et leur présentons nos salutations très amicales.

Pour la CE, *Biselx Rod.*